



En saludo a la efeméride moncadista se desarrollarán jornadas de trabajo voluntario. /Foto: José F. González

Trinidad reanima sus comunidades

Ana Martha Panadés

En el municipio de Trinidad varios asentamientos se han beneficiado con el programa de reanimación de comunidades y barrios en situación de vulnerabilidad, el cual responde a la política del Estado cubano de transformar el modo de vivir y de actuar en beneficio del bienestar colectivo.

A partir de un diagnóstico previo, cada año la Asamblea Municipal del Poder Popular aprueba el Plan de la Economía y prevé los presupuestos para estas labores que contribuyen al embellecimiento del entorno y a la rehabilitación de servicios básicos, asegura Yulieski Cristo Débora, vicepresidenta del órgano de Gobierno local.

Tres demarcaciones rurales y un barrio urbano reciben en este 2024 los aires de cambio. Son ellas las comunidades Piti Fajardo, perteneciente al Consejo Popular Purísima; Alberto Delgado, en San Pedro, y Manuel Ascunce, enclavada en la zona montañosa del Algarrobo. En el Reparto Plaza, en la cabecera municipal, también se ejecutarán diversas acciones constructivas.

En medio de un escenario económico adverso, Trinidad destina más de 22 millones de pesos a este programa, cuyo avance se ve frenado además por la baja disponibilidad de combustible y de recursos, en particular el cemento, así como la tensa situación energética.

Sin embargo, no se renuncia a ninguna de estas labores que ofrecen soluciones a reiteradas problemáticas relacionadas con el deterioro del fondo habitacional y los caminos, el estado constructivo de inmuebles, la recreación y el saneamiento ambiental, subrayó Cristo Débora.

“Además de mejorar la infraestructura de escuelas, consultorios médicos, bodegas, los viales, el alumbrado público, reanimar fachadas y parques, la idea esencial es que el pueblo se

incorpore y sea protagonista de esa transformación”.

La vicepresidenta de la Asamblea Municipal resaltó a su vez la disposición y apoyo de los nuevos actores económicos para construir entre todos entornos comunitarios más agradables y mejorar servicios básicos.

Asimismo, valoró de muy positiva la participación del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social en la atención a familias en situación de vulnerabilidad, como ancianos que viven solos, discapacitados y madres con tres hijos o más. “Se han identificado sus necesidades y en la medida de lo posible se han entregado recursos y ayudas monetarias, pero lo más importante es lograr reincorporarlos a la vida social”, recalzó.

Aunque ya se trabaja en varios objetivos, el compromiso en salud al 26 de Julio es concluir la intervención en la comunidad Manuel Ascunce y el Reparto Plaza; todo cuanto se haga allí debe tener ante todo el sello de la participación popular como recurso infalible para embellecer, disfrutar y cuidar.



La comunidad Manuel Ascunce se beneficia con este programa. /Foto: Facebook



Un 26 del pueblo y para el pueblo

Los espirituanos se unen para materializar múltiples acciones que convertirán a la provincia en digna sede del acto nacional por el Día de la Rebelión Nacional

Carmen Rodríguez Pentón

Más de 1 000 acciones constructivas, productivas y sociales, enfocadas en el mejoramiento de barrios y comunidades, el cumplimiento de los planes económicos y el presupuesto, así como el seguimiento a la situación higiénico-epidemiológica tienen lugar en la provincia a propósito de los preparativos para la celebración del aniversario 71 de los asaltos a los cuarteles Moncada y Carlos Manuel de Céspedes.

Resulta una prioridad mejorar la imagen y la higiene ambiental del territorio, dar solución a los planteamientos de la población y convocar al pueblo a jornadas de trabajo voluntario

donde se involucren también las entidades.

“Todo lo que hagamos debe llevar el sello distintivo y la motivación que implica este acontecimiento, que es un reconocimiento al esfuerzo y el trabajo del pueblo espirituario y sus cuadros. Nadie debe estar ajeno a lo que hay que hacer para mejorar la vida y la imagen del territorio”, aseguró Deivy Pérez Martín, primera secretaria del Comité Provincial del Partido en un llamado a la movilización en todos los frentes, por “un 26 del pueblo y para el pueblo”.

Aun en medio de un escenario difícil con muchas complejidades, marcado por limitaciones y la contingencia energética, se trata de, a partir de un intenso trabajo,

disminuir las distorsiones de la economía y aumentar la producción agroindustrial, en particular la de alimentos.

También resultan motivaciones llegar a la histórica fecha con resultados sostenidos en el Programa Materno Infantil y mejorar indicadores económicos como la circulación mercantil, ventas, cobros y pagos e ingresos al presupuesto.

De igual manera, se impone elevar la calidad de la prestación de los servicios al pueblo y brindar atención diferenciada a la Estrategia de Desarrollo Económico-Social de la provincia, que incluye la producción de alimentos, el programa de la vivienda y el ahorro de portadores energéticos.

Control a la tierra y el ganado acorrala ilegalidades

La inspección iniciada en marzo pasado involucra a todos los propietarios estatales y privados de ambos patrimonios en Sancti Spiritus y reporta una ejecución cercana al 40 por ciento del cronograma



El chequeo a cada propietario de tierra no tiene antecedentes en el territorio. /Foto: Alien Fernández

José Luis Camellón Álvarez

Tras cubrir los primeros meses, el ejercicio conjunto de control de la tierra y tenencia de ganado mayor ha permitido en Sancti Spiritus identificar un inventario de problemas e ilegalidades, así como encauzar soluciones y sentar bases para una mejor explotación del suelo.

Trascendió que la provincia ha ejecutado cerca del 40 por ciento del proceso —iniciado en marzo pasado—, el cual involucra a todos los propietarios estatales y privados de ambos patrimonios y concibe entre los propósitos esenciales caminar hacia el ordenamiento del suelo y la actividad ganadera.

Pedro López Cabello, subdelegado general de la Agricultura en Sancti Spiritus, valora como positivo el trabajo de inspección desplegado en esta primera etapa. “Desde el primer momento —dijo— se vio la preocupación de los productores por ordenarse y comenzaron a asistir a los registros pecuarios a declarar muertes y nacimientos de

animales que no habían hecho por diferentes razones”, acotó.

De acuerdo con la información brindada a Escambray, en los más de tres meses de trabajo del ejercicio —se aplica en todo el país—, se identifican en el territorio más de 5 130 ilegalidades, las más significativas se concentran en expedientes de dueños sin certificación de suelo, con el contrato de usufructo vencido o sin él, usufructuarios sin contrato de producción; tenentes con áreas ociosas, bienhechurías o construcciones ilegales y nacimientos sin declarar, esta última, con una cifra que asombra: 2 631.

Hasta la primera semana de junio el 46 por ciento de las ilegalidades se reporta solucionado, en tanto el ejercicio refleja impactos como parte del proceso de reconstrucción, vía por la que se recuperan más de 118 toneladas de alimentos y 25 500 litros de leche.

La inspección se realiza por comisiones de trabajo a nivel de Consejos Populares, dispone de un calendario a lo largo del año, aunque el territorio pretende concluir el ejer-

cicio antes de diciembre; el proceso contempla revisar las bases productivas estatales, cooperativas y propietarios individuales que tienen ganado, un universo de propietarios de tierra y tenentes en toda la provincia que ronda los 23 700.

Según la información de López Cabello, el ejercicio ha sacado a flote subdeclaración de producciones, animales sin inscribir y muertes sin declarar; también más de 3 300 hectáreas ociosas en más de 500 productores. “Como la mayoría lo que no ha podido es trabajar la tierra por las limitaciones de recursos, se están dando plazos para que puedan reanudar la explotación del suelo”, señaló.

En el caso de la tierra —destacó—, el proceso va encaminado a actualizar la situación del uso, crear una disciplina en los productores en la explotación, que se utilice para el objeto que fue aprobado a la hora de la entrega. “El ejercicio permitirá actualizar la cantidad de tierra que tenemos ociosa, revisar el proceso de contratación y los destinos de las producciones”, insistió.